

EL SILENCIO ROTO

Paseo por la Granada de las mujeres represaliadas

Con motivo del 78 aniversario de la proclamación de la II República Española y en el marco de las II Jornadas Republicanas de Granada (abril, 2009), la Asociación Plataforma Cívica por la República de Granada, como viene siendo tradicional, organizó un paseo por las calles de Granada para recordar lugares que fueron escenarios en la Segunda República o que estuvieron históricamente ligados a ella. Homenaje a las y los que nos precedieron y que pagaron tan alto precio por defender la libertad y la justicia.

Homenaje con proyección de futuro pues pensamos vivir en la Tercera República.

Carmen Morente Muñoz

(Asociación Plataforma Cívica por la República de Granada)

Este año 2009 el paseo estuvo dedicado a las mujeres represaliadas. Por eso se escogió el título del libro de

Fernanda Romeu Alfaro:

“El silencio roto”

:

“Nosotras recordamos. Decidimos y escribimos para que las experiencias de las mujeres no queden envueltas en el silencio. En el recorrido de la Historia, como mujeres sabemos la importancia de la Memoria, ya que recuperando ésta podemos recuperar nuestra identidad. Por lo que hoy somos, existe anteriormente una Historia de luchas y esfuerzos”.



El silencio roto es un concepto que se refiere a la interrupción de un estado de silencio o a la ruptura de un silencio impuesto. Este concepto puede aplicarse en diversos contextos, como en la literatura, el arte, la política o la psicología. En la literatura, el silencio roto puede ser un recurso narrativo que genera tensión y emoción. En el arte, puede ser una forma de expresión que desafía las convenciones estéticas. En la política, puede ser un acto de resistencia o de protesta. En la psicología, puede ser un signo de trauma o de dolor.



El silencio roto es un concepto que se refiere a la interrupción de un silencio que ha sido impuesto o que se ha establecido de forma natural. Este silencio puede ser físico, emocional o social. En el contexto de la historia reciente de España, el silencio roto se refiere a la ruptura del silencio impuesto por el franquismo tras la caída de Franco en 1975. Este silencio había sido impuesto para ocultar los crímenes de guerra y la represión política que se habían cometido durante la guerra civil y el franquismo. La ruptura de este silencio se produjo a través de la Ley de Amnistía de 1977, que permitió la reconciliación nacional, pero también a través de la memoria histórica, que busca dar voz a las víctimas y a los hechos que habían sido silenciados.

El silencio roto es un concepto que se refiere a la interrupción de un silencio que ha sido impuesto o que se ha establecido de forma natural. Este silencio puede ser físico, emocional o social. En el contexto de la historia reciente de España, el silencio roto se refiere a la ruptura del silencio impuesto por el franquismo tras la caída de Franco en 1975. Este silencio había sido impuesto para ocultar los crímenes de guerra y la represión política que se habían cometido durante la guerra civil y el franquismo. La ruptura de este silencio se produjo a través de la Ley de Amnistía de 1977, que permitió la reconciliación nacional, pero también a través de la memoria histórica, que busca dar voz a las víctimas y a los hechos que habían sido silenciados.

pañ, mañana, será republicana!

Porque no hay dos sin tres: **¡Es**